
 

 

 

 
 

「金陽会」鑑賞 
「金陽会」 みなさんはご存じでしょうか。実は恥

ずかしながら私は今年の１１月まで知りませんでし
た。本校教頭の米澤先生から「『金陽会』があるので、
５・６年生に作品を見せたらどうでしょう。」と言う提
案をいただきました。この「金陽会」とは、国立ハン
セン病療養所・菊池恵楓園の入所者の方々でつくる絵

画クラブです。合志楓の森小中学校での作品展は、今年で
４年目になるそうです。学芸員の藏座先生が、９００点近
くある作品の中から展示品を選び、合志楓の森小中学校の
一室で行われています。私もその
作品を見せていただきましたが、
それぞれ個性的ですばらしいも
のばかりでした。また、驚いたの

が、絵画を学ぶことなく独学で油絵などを描かれたとの
ことでした。それぞれの作品の完成度を見ると、とても
独学とは思えません。 
１２月４日（水）２・３校時、本校の５・６年生は、

合志楓の森小中学校に行き、金陽会の絵の鑑賞はもちろん、授業での交流も行い
ました。「独学なのにすごい。」「この絵が好き。」「トトロの森
みたい。」などの子ども達の鑑賞しているときのつぶやきが、
印象的でした。この企画を快く受け入れてくださった、合志
楓の森小学校の佐藤政臣校長先生、絵画のことを詳しく教え
てくださったキュレーター（学芸員）の藏座江美先生、交流
してくれた合志楓の森小学校の５・６年生や先生方、本当に
ありがとうございました。貴重な体験ができました。 
 

人権フェスティバル 
１２月７日（土）ヴィーブルにて、合志市人権フェス

ティバルが開催されました。六華こども園の立派な発
表の後、表彰式がありました。本校からは、３年生の
大淵彪雅さんの人権標語「いいよって いえたら み
んな うれしいね」と２年生の田中希歩さんの「みん
なの心を大切にしよう」の人権ポスターが表彰を受け
ました。どちらもすばらしい作品で、校長として誇ら
しく思いました。また、２人とも表彰を受ける態度も
堂々としていて立派でした。本当におめでとうござい
ました。「部落差別をはじめとするあらゆる差別の解
消」を目指して、合志市全体での取組であるというこ
ともすばらしいと思います。西合志第一小学校におい
ても、いじめや差別、暴力や暴言のない学校を全職員
と全児童で目指していきます。 
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